

菊づくり教室でざる菊細片付け！！→

12/11（日）9:00 菊づくり教室（会長 藤島力）では、6名の会員でざる菊の花の部分をチョン切って茎部を残し来春に備える準備をした。



←クリスマスプレゼント会開催！！

12/18（日）8:00～子ども育成会（会長 鈴木謙治）では、クリスマスのプレゼントを31名の子供達に渡した。子供達はプレゼントを頂き大変喜んでいました。

母畠自治センター長杯グラウンドゴルフ大会開催！！

11/27（日）9:00～ 旧母畠小グラウンドにおいて母畠グランドゴルフ愛好会による母畠自治センター長杯が参加者12名で行われた。

今回の大会から母畠自治センター杯として新たにスタートした。



第1回グラウンドゴルフ

母畠自治センター長杯結果

- ・優勝 関根 佐太男 44打
- ・準優勝 瀬谷 長一 44打
- ・第3位 藤島 力 45打
- ・ホールインワン賞
阿部 義雄
瀬谷 長一
角田 保寿

母畠自治センター長杯G.G大会の結果発表

ボッチャ体験をしてみては如何でしょうか!! 冬期間は、グラウンドゴルフができるので体育館内でボッチャを!!

1月の行事

~3日（火）年末年始休暇

4日（水）仕事始め

7日（土）13:30 書道教室

11日（水）13:30 白菊学級（医師による講話）

12日（木）13:30 ハーモニカ教室

15日（日）9:00 どんと焼き

21日（土）13:30 書道教室

27日（木）13:30 ハーモニカ教室

28日（土）13:30 書道教室

29日（日）10:00 母畠地区防災訓練

編集後記 年末を迎えるというのに新型コロナウィルスは、終息を見せず第8波に入り込み感染者が毎日増えているのが現状です。

今年は卯年ですね、ピョンピョン飛び跳ねてコロナを飛び越して何でも出来る良い年にしたいものです。

母畠自治センターだより

母衣旗

今月の題字 (298) 小3 矢吹 心さん

教育目標

「輝け!
母衣旗」

2023年 1月 第594号

発行日 令和5年 1月 1日

発行所 母畠自治センター

責任者 センター長 瀬谷 長一

2023 輝かしい新春を迎え謹んでお慶びを申し上げます。

新年あけましておめでとうございます。皆様にはお健やかに新年をお迎えになられたこととお慶び申し上げます。

また、常日頃から母畠自治センターが行う各種イベント、自治協議会活動に多大なるご支援・ご協力を賜り、衷心から御礼申し上げます。

さて、昨年は一字漢字で「戦」で現わされたように世界的にはウクライナとロシアの戦争で物価が上がり、国内的にはコロナウィルス第8波でワクチン接種が急がれるなど、日常生活や社会経済活動に大きな影響が出ております。石川町に於いても感染数が増加しており、予防対策を徹底するよう要請がされているところであります。

このため、自治センターに於いては感染予防対策で3密を避け、年間3大行事であります6月のスポーツ大会、9月の敬老会を前年に引き続き中止といたしました。また各種イベントも中止せざるを得ない3年連続の異常な年となりました。

このような中で11月の文化祭は規模を縮小して実施し、木の根作品や書道、菊花、生け花、民具・農具、写真、古いカメラ、宝石、金貨などが多数出展され多くの人に楽しんで頂きました。更に、新鮮な野菜の即売会も好評がありました。

自治協議会では母畠地区まちづくり計画に基づき、計画達成に向け役職員一同鋭意取り組んで参りました。

その結果、昨年12月に旧母畠小学校進入路拡幅工事が発注になり、コミュニティーセンター建設に向けて前進がありました。

また、安全・安心な地域づくりのため令和3年度に発足した各行政区自主防災会が火災発生時に出動し、消火活動の後方支援を行いました。

新年度は母畠地区の伝統と文化を守り従前同様の各種行事・イベントを復活し、健康と元気、活力ある地域となることを願い、職員一同頑張って参りますので、地区民の皆様には従前同様のご支援、ご協力を賜りますようお願い申し上げます。

結びに、今年が皆様にとりまして、健やかで幸多い年になりますことをご祈念いたしまして、新年のご挨拶といたします。

令和5年1月元旦

センター長 瀬谷 長一

事務長 圓谷 貴司

事務員 永沼 直好

県中建設事務所と地域づくり懇談会開催！！

12/16(金) 13時30分～県中建設事務所と懇談会が開催された。地域づくりの方向性として「交流人口の拡大」「健康増進」「地元の農業振興」「温泉進行」等について意見交換を行った。

その中でダムサイトの上を人、自転車が通れるように図って欲しいと県中事務所へ強い要望をした。

まちづくり委員会のR3年度の活動報告とR4年度の現在までの活動を報告した。今後の活動として亀石地区の擬木階段設置個所に“母畠の大地を造る「石”の看板設置について話された。



“モリンガ入りそば”試食！！

12/18(日)9:00~ 母畠そば打ち教室(会長 関根佐太男)では、赤そば粉にモリンガ粉を入れたそば打ちにチャレンジした。会員21名とアーステクノ社4名で試食した。アーステクノ社からモリンガ粉を頂き、赤そば粉に混せて試食をした。その外に鰯のフライを頂き赤そばと一緒に試食をした。試食結果は、モリンガ入りそばも大変美味しく、鰯のフライも大変美味しい、美味しいと大好評でした。



冬期間に備えカーブミラー清掃を実施

石川地区交通安全協会母畠分会（分会長平田文男）では、冬期間に入り交通事故発生防止を図るために母畠地区内のカーブミラー清掃を実施している。

今後も母畠4地区内のカーブミラーの清掃を実施しながら、危険個所のチェックも合わせて行ってゆく予定にしている。



長石田地区のカーブミラーを清掃する平田さん

防災環境課にて旧母畠小進入路実施計画の説明会を開催！！

12/14（水）13時30分～ 防災環境課 鈴木茂彰課長から「旧母畠小進入路実施計画」について母畠地区自治協議会4役に説明を頂いた。更に後日12/23（金）18時30分～ 母畠地区自治協議会理事会23名に対して説明会を行う予定している。



(12/14 母畠地区自治協議会役員会で説明する鈴木課長)



旧母畠小進入路実施計画

『この辺りの昔からの方言』 3

元北山長 大串 銅一 標準語

差し支えない OKです
それで良いだろう

えくふそみが強く筋があるみたいのが口に成る

家元のすぐ後ろの杉など
欲深たい意地汚い

座った状態で移動する
いっぺんにいちどに
後ろなどに移れ

すねたいにまける 本音を振り持ち上げる

急居勢一痛い 前人入の居るから
もう少し結構で走つて行くから
ダラダラして構てる 不格好
脱役時又は砂ぼこりが身にかかる時
もう少し地獄の中に入っている虫
会わなかつた行き会つた

いいまつとくちやい
まらびーなってせぢぢじげぐきががい
きこつはそぞせちーるっげやげやねばらっぱ
ややつとばたーごい ょ
ねっこ いれ と びい
がた づか
つた